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鐵路鐵路鐵路鐵路

1. 築新路和交通流量的不斷增加，產生了更多噪音，令空氣質素更差。只

是靠繼續築新路來滿足交通需求明顯不是持續的解決方法（矛盾的是道

路質素越好，使用道路的㆟數便越多），這個方法最終只會減慢，而非

加快㆟的流量，所以，我們必須管理和減少交通需求，同時投入資金，

興建清潔、快捷的集體運輸系統。

2. 目前，鐵路投資採用“審慎商業原則”，意思是只有在商言商是可行的

原則㆘才會投資興建。另㆒方面，道路是由政府直接撥款興建的，不會

向道路（隧道除外）使用者直接收取使用道路的費用。

3. 政府須重新考慮如何注資鐵路工程，把興建鐵路視為新舊發展區整個運

輸系統的㆒部分。㆞面鐵路附近的物業發展應撥歸鐵路物業。政府亦應

考慮將兩間鐵路機構合併，以取得互相籌措資金的好處。

道路收費道路收費道路收費道路收費

4. 道路收費雖然是有效的經濟工具，以減少不必要的道路使用，但這種手

段若要有效，收費必定昂貴；這無疑會引起受影響㆟士的不滿。

5. 新加坡在不久前開始使用電子道路收費，所得的結果顯示這並不能真正

減少道路的使用。假若有其他路線供駕駛者選擇，讓他們可以避免駛進

擠塞的㆗心區的話，電子道收費或有助分配道路的交通負荷量，避免擠

塞。但是，我們的焦點必須仍然要集㆗在如何減少車程。

規劃規劃規劃規劃

6. 土㆞用途規劃亦是制定可持續運輸策略的關鍵所在。目前，許多乘客須

要往返市區㆗心。市區的住宅㆞帶不斷被改建作商業用途的後果，是令

㆟不得不擔心往返路線將出現嚴重的擠塞。所以，政府在制定規劃政策

時應採用分散發展模式，來制造反方向的交通流量。重要的規劃目標不

應被㆞價所操控。
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7. 道路和鐵路亦應盡可能建於㆞㆘。雖然此舉的建築費用昂貴並可能延誤

重要基礎設施的竣工，但卻可以紓緩噪音滋擾、改善空氣質素和景觀等，

同時㆞面亦有更多空間可供使用。採取這種建築方法可視為對將來的投

資。

行㆟行㆟行㆟行㆟

8. 我們應該多注意行㆟的需要。在商業㆗心區內，高達 20%的㆟須要步行

㆖班。我們必須制定審慎的政策來擴展及改善行㆟路的網絡。

9. 雖然㆗區行㆟自動電梯的用途並不顯著，但這設施既可於繁忙時間紓緩

㆟流，又令沿途㆞區發展為消閑娛樂區，提升了沿途物業的發展價值，

所以已是物超所值。

10. 沙田新市鎮已經成功㆞將車輛交通與行㆟流量分開。在進行現時的市區

重建工程㆗，當局除了規劃行㆟專用區外，更應計劃將車輛交通與行㆟

流量分隔開來。

貨運貨運貨運貨運

11. 當局亦須正視貨運需求的影響，因為貨運對路面空間的需求增長最快。

此外，由於我們的道路原本是設計給㆒般車輛行駛的，貨櫃車輛在這些

道路㆖行駛會對道路構成嚴重損害。

12. 以往為本港港口主要使用者的工廠，大部份已因成本高昂而遷往廣東

省，因此政府必須急切研究興建連接㆗國運輸網絡的貨運鐵路之可行

性。

柴油柴油柴油柴油

13. 石油氣的士試驗計劃證實，用石油氣的士取代會噴出粒子的柴油的士，

在香港的環境是可行的。有關未有足夠的安全的石油氣加氣站的問題將

可獲得解決，但目前我們還須等候庫務局決定向用作車輛燃料的石油氣

所應徵收的稅項，因這稅項的多寡將決定由柴油轉用效力較低的石油氣

的計劃能否成功推行。

14. ㆖述及由㆗國非法輸入柴油和其不純淨的柴油等問題，仍然有待解決。

稅收與環保並不是可以經常配合的。
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15. 石油公司必須解釋為何香港的車輛燃油價格會遠比其他㆞方昂貴。

16. 由本㆞油公司所組成的聯盟已成功㆞堵截了所有引進「城市柴油」的努

力。但從其他國家的經驗顯示，「城市柴油」可以非常有效㆞減少大型

車輛，例如巴士所排放的廢氣。

17. 若然當局實施果斷的政策取締使用柴油的士和小巴，即使須動用公帑，

仍然會獲得廣泛的支持。此外，當局亦須嚴格㆞管制其他柴油車輛排放

廢氣的情況。

競爭競爭競爭競爭

18. 競爭通常能激發創意，並帶來方便。但是，除非有大量競爭對手，否則

業界便很容易組成有效的聯盟，形成㆒股壟斷力量，因此必須設立㆒個

公眾監督機構，確保業界能提供符合成本效益的服務。

19. 不過，競爭帶來重複服務。在㆗區的繁忙時間，我們可以見到隸屬不同

公司的巴士爭客的情況；但在其他時間，這些巴士大部分都是空的。理

智的做法應該是在非繁忙時間使用較小型的巴士，但問題是沒有㆞方可

供它們在非行駛時停泊。

20. 在這個交通擠逼的環境裡，太多競爭未必是㆒件好事。㆒個開明而熟知

各樣環境因素的監察機構該能更有效㆞確保業界能提供符合成本效益的

服務。
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